



## Netflix y Las reinas chulas

**Q**ué cosa tan más chistosa el nuevo espectáculo de Las Reinas Chulas! Se llama *Tlazolteotly Coyolxauhqui contra las momias colonizadoras*, y se presenta los sábados a las 19:00 en El Vicio, en Coyoacán.

Hace mucho tiempo que no me carcajeaba así. ¡Qué gran ideal! ¡Qué gran "show"! ¡Qué manera tan más maravillosa de regresar a lo presencial! Estamos hablando de cabaret, de cabaret político, de un humor crítico que nos remite a Palillo, a Héctor Lechugay Chuchito Salinas, a Jesusa Rodríguez y a Tito Vasconcelos. Son Nora Huerta y Cecilia Sotres burlándose de las noticias, parodiando a Andrés Manuel López Obrador, a Marcelo Ebrard, a Claudia Sheinbaum y a muchas figuras partiendo de los 500 años de Resistencia Indígena. Lucho por ver este gran show. Le va a encantar.

### ¡Todos a cantar!

Para inteligencia, la de Netflix. Estos genios de la comunicación corporativa todo el tiempo están innovando. Seguramente usted, como miles de personas en to-

## EL POZO DE LOS DESEOS REPRIMIDOS

ÁLVARO CUEVA

[alvaro.cueva@milenio.com](mailto:alvaro.cueva@milenio.com)



da Latinoamérica, flotó de felicidad con lo que hicieron el sábado pasado. ¿Qué? Un concierto en su canal de YouTube. Viajamos de *Stranger Things* a *The Get Down* pasando por *Luis Miguel, la serie*, *Selena*, *Élite*, *La casa de las flores* y muchas otras producciones más. Es una gran idea porque la música es uno de los elementos más valiosos que existen en el espectáculo. ¿Cuál es la relevancia de esto? Que Netflix no para de atender a sus audiencias, de convocar a más suscriptores ni de posicionarse con marca líder.

Además, hacer esto sale muy barato. Es creatividad pura. ¡Felicidades! Métase al canal de YouTube de Netflix Latinoamérica y goce de esta experiencia. Se la recomiendo. —



## ROZONES

### • Por un pastel

Con la premisa de que la Cámara de Diputados es un espacio para legislar y no un salón de fiestas, los coordinadores del PAN, **Jorge Romero**; PRI, **Rubén Moreira**, y PRD, **Luis Espinosa Cházaro**, exigirán esta semana la renuncia del director del Canal del Congreso, **Eduardo Fernández Sánchez**, por haber transmitido "Las Mañanitas" que le cantaron legisladores de la 4T al Presidente **López Obrador**. Lo anterior porque, señalan, continuó la señal cuando ya se había decretado un receso, para transmitir las felicitaciones al Ejecutivo federal. Hay quien a partir de lo anterior ha advertido que eso representaría un exceso del calibre de las decisiones que en el PRI, PAN y PRD han señalado de intolerantes.

### • Recorte al INE, polémicas que vienen

Hablando del recorte al INE, nos comentan que hay que ir haciendo espacio a las polémicas que va a levantar, porque van a ser varias y van a estar creciendo conforme pasen semanas y meses. Unas centralmente políticas, en las que se insertan los dichos por ejemplo de la Jefa de Gobierno, **Claudia Sheinbaum**, quien ayer dijo que "no puede haber INE rico con pueblo pobre" y exigió que el instituto haga un plan de austeridad. Otras que correrán a la par serán las jurídicas, pues ayer mismo anunció **Lorenzo Córdova**, presidente del órgano electoral, la apertura de la ruta hacia la Corte, aunque no dejó de abonar a las primeras al advertir los riesgos en que se encuentra el ejercicio de revocación de mandato. Uf.

### • Revés a Alberto Fernández

Interesantes, nos dicen, los resultados de las elecciones intermedias en Argentina, país donde gobierna **Alberto Fernández**, cuya orientación y proyecto políticos lo llevó a establecer proximidad con **Andrés Manuel López Obrador** para la conformación de una especie de eje de centro-izquierda en el continente. ¿Y qué dicen los resultados hasta ahora? Por lo pronto, que en una contienda muy cerrada sufriría una derrota, pues la coalición de fuerzas afines a su gobierno perdería la mayoría en el Senado, lo que lo obligará a negociar con la centro-derecha de **Mauricio Macri**. Esta realidad, nos señalan, lo forzó ayer a mandar el mensaje de que "debemos priorizar los acuerdos nacionales si queremos resolver los desafíos a los que nos enfrentamos". Argentina y México, dos procesos políticos para seguir con interés.



### • El tema eléctrico y la Cumbre en DC

Y hablando de temas de interés, arranca una semana en la que el jueves será crucial. Y es que este 18 de noviembre tendrá lugar la Novena Cumbre de líderes de América del Norte en la Casa Blanca, en Washington, en la que por primera vez desde 2016 habrán de encontrarse los presidentes de EU, México y el primer ministro de Canadá. Ya adelantó el canciller **Marcelo Ebrard** que después de la reunión de tres también habrá una bilateral **AMLO-Biden**. ¿Será que como ocurrió con el muro durante la visita de López Obrador a **Trump**, el de la Reforma Eléctrica es un tema que por las inquietudes que despierta pudiera estar vedado en la conversación? Porque la bancada de Morena ya dijo ayer que es el tema que sigue de tratamiento legislativo.

### • Del relevo en la Corte

El Senado espera recibir esta semana la propuesta del presidente **Andrés Manuel López Obrador** para el relevo del ministro **Fernando Franco**, quien deja su cargo el 12 de diciembre, cerrando un ciclo en la Suprema Corte que inició en 2006, cuando fue nominado por el expresidente **Vicente Fox**. Entre la agenda que tiene la Cámara alta para el cierre del año destaca el tema de la Suprema Corte, pues aunque los senadores estimaron que sí hay tiempo suficiente para aprobarlo, también deben ser rigurosos en la selección y privilegiar la equidad en el máximo tribunal del país, nos comentan. **Ricardo Monreal**, de Morena, señaló que tienen previsto que estos días llegue el anuncio presidencial sobre el tema, del que ya se han adelantado nombres— mientras que los partidos del bloque de contención señalaron que revisarán a profundidad el perfil de los candidatos.

### • Rigor contra chelerías

En donde se ha aplicado rigor contra la venta ilegal en las calles es en la alcaldía Cuauhtémoc, donde la alcaldesa **Sandra Cuevas** anunció operativos para retirar las llamadas chelerías y evitar la venta de bebidas alcohólicas en tianguis y en la vía pública. En una primera etapa, este fin de semana, la administración local retiró las cajas de bebidas alcohólicas de tres negocios que estaban localizados en la calle Comonfort, en la Lagunilla, una de las zonas por excelencia conocidas por este tipo de negocios. A la par de esta iniciativa, nos cuentan, se reforzará la seguridad en la demarcación y el Operativo Chelerías se complementará con el Operativo Bengala, con la finalidad de aplicar la ley en el combate a toda actividad ilícita. La funcionaria va con todo.



## Sacapuntas

### Por la defensa de la 4T

Nos hacen saber que el dirigente de Morena, **Mario Delgado**, continúa trabajando en la formación de los comités en defensa de la 4T, a fin de que la ciudadanía ratifique a Andrés Manuel López Obrador en la Consulta por la Revocación de Mandato, en abril de 2022. Aunque también lo hará, ahora, para defender la propuesta de Reforma Eléctrica del Presidente.



Mario  
Delgado



Mauricio  
Tabé

### Rumores

El alcalde de Miguel Hidalgo, **Mauricio Tabé**, salió al paso de los "rumores" y rechazó que el sábado haya estado en una boda en San Luis Potosí, durante la explosión de una vecindad en la colonia Pensil. Dijo que personal de la alcaldía fue el primero en acudir para brindar atención a la población afectada.

### Comulguen con la austeridad

La jefa de Gobierno capitalino, **Claudia Sheinbaum**, se sumó también a la defensa de la Consulta por la Revocación de Mandato y cuestionó el hecho de que los consejeros del INE digan que no tienen recursos para hacerlo. En todo caso, les dijo, deben dejar sus altos sueldos y comulgar con los principios de austeridad republicana.



Claudia  
Sheinbaum



Ricardo  
Monreal

### Por las niñas indígenas

Donde ya se toman acciones para evitar que sigan los matrimonios arreglados entre menores de edad en pueblos indígenas es en el Senado de la República. El coordinador de Morena, **Ricardo Monreal**, hace frente a uno de los mayores perjuicios que a nombre de los usos y costumbres se inflige a las niñas. Ya presentó una iniciativa de reforma en la materia.

### La ruta de la libertad

Este lunes, familiares y amigos de **Rosario Robles** anunciarán el inicio de la resistencia civil pacífica y la ruta de la libertad en el caso de la exfuncionaria. El anuncio lo harán en una conferencia en la casa de la exsecretaria de Desarrollo Social, en Los Reyes, Coyoacán.



Rosario  
Robles



EL RADAR EXCELSIOR

REACCIONES

2

**Sheinbaum pide a INE austeridad**

No puede haber Instituto Nacional Electoral (INE) rico con pueblo pobre, afirmó la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum.

La mandataria capitalina consideró que el INE sí cuenta con recursos para organizar la consulta sobre la revocación de mandato del Presidente de la República, pero para ello debe actuar con austeridad republicana.

Por otra parte, felicitó a los diputados federales por aprobar el presupuesto enviado por el gobierno de México y garantizar los programas sociales que se entregan en todo el país. Afirmó que en el presupuesto se garantizará la ejecución de programas sociales.

—Jonás López



Foto: Especial

Claudia Sheinbaum celebró el aval al Presupuesto 2022.